

# Los Frijoles, artículo de lujo

### El frijol negro es hoy un artículo de lujo que solamente pueden consumir personas de cierta posición económica, ya que no está al alcance de todos

(Editorial de «La Tribuna»)

El precio que en la actualidad han alcanzado los frijoles hace que este artículo ya no pueda figurar en la alimentación del pueblo, en que, junto con el maíz y el arroz, integraba la trinidad fundamental y tradicional de la mesa del pobre.

La situación del encarecimiento de los alimentos que consume el pueblo, no es nueva: ya en otras ocasiones se ha venido presentando y ahora parece llegar a su culminación; hemos tenido que importar frijoles de México y del Salvador; tenemos que importar también arroz y maíz.

Este hecho indica que no producimos ni siquiera los alimentos corrientes que necesita nuestro pueblo. Ahora, si tomamos en cuenta que somos un país agrícola, tenemos que llegar a la conclusión de que nuestra agricultura está en ruinas, o está pésimamente dirigida y lamentablemente descuidada o retrasada de modo alarmante. Ante este hecho, de trascendencia vital para la economía y la vitalidad de la nación, los hombres de gobierno no han meditado y cuando más han hecho, su acción se limitó a dictar medidas pasajeras, leyes de emergencia, que no remedian el mal porque no atacan sus causas originales.

Tenemos tierras de gran fertilidad, inmensos territorios sin cultivar, tenemos terreno apto para alimentar a una población varias veces más numerosa que la actual y, sin embargo, hasta los frijoles resultan ahora un artículo que sólo pueden consumir las gentes acomodadas, lo cual quiere decir que la alimentación del pueblo, de los obreros y de los campesinos, ha dejado de ser deficiente, para llegar a ser algo peor.

¿Quiénes son los responsables de esta situación? Los gobernantes politiqueros y fulanistas, los partidos argolleros que cada cuatro años se lanzan a la conquista del poder y del presupuesto en nombre de sus propios y egoístas apetitos, sin ningún programa de mejoramiento de las condiciones de vida de las clases populares, las que, por ignorancia y por falta de cultura política, aun creen que UN HOMBRE y a veces UN NOMBRE, es más garantía que un programa de lucha social definitivamente elaborado y conscientemente respaldado por un verdadero partido.

El resultado es el que ahora estamos palpando: la gente pobre ya tiene que suprimir de su mesa el plato de frijoles.

Muy distinta sería la situación si desde hace cuatro o seis años los gobernantes hubieran desarrollado una verdadera política agrícola como lo imponían las realidades de nuestra nación: si en vez de hacer carreteras de lujo, se hubiesen construido carreteras de penetración para habilitar nuevas tierras; si en vez de empantanar dinero en lujosos palacios, o de regalar aeropuertos a compañías extranjeras, se hubiera creado un banco de crédito agrario; si en vez de aguardar milagros de los nebulosos millones de dólares de la Unidat, se hubiera impulsado científicamente la producción agrícola nacional; si en vez de entregar la tierra patria a la explotación de la Frutera, se hubiera logrado que ésta devolviera al Estado las tierras que mantiene aban-

donadas en la zona atlántica, que serían graneros nacionales en producción a esta hora.

Mas nuestros gobernantes, son sordos y ciegos o al menos actúan como si lo fueran; gobiernan despreocupadamente, sin dársele ni poco ni mucho de la miseria cada vez más acentuada en que va cayendo nuestro pueblo; se les va el tiempo en naderías, en complacer amigos, en preparar el tinglado político para el período que sigue...

Y con todo, aun no es demasiado tarde: ESCUCHEN LOS AC-

TUALES GOBERNANTES EL CLAMOR DE CENTENARES Y CENTENARES DE CAMPESINOS de los distintos lugares de la nación que demandan TIERRAS Y CREDITOS. Decídanse a proveerlos de lo que necesitan y harán obra meritoria y perdurable.

De otro modo, el hambre que ahora ya está tocando a las puertas de las clases del pueblo, pronto entrará a todas y, ante la situación de crisis mundial porque atravesamos, no podemos saber hasta dónde el pueblo se resignará a soportarla.

## Triunfaron los compañeros zapateros en Heredia en sus peticiones ante los patrones

Como lo habíamos informado anteriormente, el lunes de la semana en curso le fué presentada por el Sindicato de zapateros de Heredia, a los industriales, la demanda de reajuste en los salarios de los compañeros zapateros de aquella localidad.

Por lo justo de la petición, ocho de los nueve patrones, ante los cuales se planteó la demanda, no tuvieron inconveniente en aprobar con su firma el pliego, al día siguiente de haber sido presentado éste. El patrón Javier Cordero no firmó el pliego, no porque en él hubiera demandas exageradas, sino porque cuenta —según lo entendemos— con el apoyo de su hermano establecido en esta capital, quien le ha ofrecido sustituir los operarios con zapatos de su tienda.

Cree el que esto escribe, que esta situación no podrá ser mantenida por el señor Cordero, por las siguientes razones:

1º—Porque la clientela del señor Cordero está acostumbrada a la calidad de mano de obra de sus operarios y al cumplimiento inmediato de sus pedidos o medidas.

2º—Porque el zapato que se le pudiera suministrar de San José puede ser zapato para la tienda, pero la verdad es que ninguna zapatería —al menos de las que conocemos— se sostiene por el zapato de tienda, sino que la vida de una fábrica de calzado depende de la cantidad de medidas que recibe a la semana y en estos días en que se aproximan las fiestas cívicas de Heredia, el señor Cordero tiene ya sus encargos que satisfacer.

3º—Si las anteriores razones no

## REUNION GENERAL DE CELULAS EN GUADALUPE

Domingo 8 de diciembre a las dos de la tarde casa del c. José Luis Calderón

Asistirán como delegados del Comité Seccional:

- José Joaquín Solano Srío. de Organización
- Manuel Mosca Srío. de Propaganda
- Faustino Carvajal Srío. de Finanzas

# A LOS MILITANTES DE LA SECCION DE S. JOSE

Todos los compañeros que hayan vendido folletos "NUESTRA SOBERANIA ANTE EL DEPARTAMENTO DE ESTADO" deberán rendir cuentas en el curso de la semana entrante, en la Secretaría de Finanzas del Partido que estará abierta de 7 a 10 p. m.

FAUSTINO CARVAJAL

CUALES son las causas etc...

(Viene de la página 1a)  
futuro del mismo, baste señalar el hecho de que Grecia, país invadido, ha pasado al rango de invasor, y el de que, durante los últimos quince días, las tropas italianas no han hecho más que retroceder sobre territorio albanés.

¿Cuáles son las causas que han determinado los fracasos fascistas en este nuevo frente de guerra?

Para los técnicos militares, que no juzgan estos fenómenos sino desde un punto de vista estrecho, los fracasos se explican por los siguientes hechos: a) Por insuficiencias en el plan estratégico elaborado por el alto mando italiano para invadir Grecia; b) Por deficiencias en el comando de las tro-

pas fascistas en cuanto al aspecto técnico y táctico se refiere; c) Por el mal tiempo y por las dificultades que ofrece el terreno de operaciones, dificultades estas últimas que han imposibilitado el uso de los elementos mecanizados por parte de las tropas italianas; d) Por el bajo grado de combatividad del ejército italiano.

Todas las causas señaladas pueden haber contribuido a la serie de fracasos del flamante ejército del Duce. Pero lo que nosotros no podemos aceptar —y ese parece ser el nervio de la campaña de la prensa aliadófila para desacreditar las armas italianas— es que la baja combatividad de este ejército obedezca, a su vez, a la cobardía del pueblo italiano para la guerra. La más burda y estúpida

# Los trabajadores de la colonia Ciudad Blanca se solidarizan con el movimiento campesino de la Meseta Central

Así lo expresa desde Liberia su Secretario, c. Alcides Sotela Gómez, en carta cuyo texto reproducimos a continuación

Liberia, 27 de Nov. de 1940.

Señor: don José Zumbado Ugalde, Barba, Heredia. Estimado señor:

En mis manos su interesante carta con fecha 18 del corriente, en la que se aprecia el verdadero espíritu de quienes todavía hacen patria; por lo tanto, nosotros los trabajadores de la Colonia Ciudad

Blanca, pedimos que se nos incluya en esa interesantísima cruzada que ustedes llevan ya muy adelantada y cooperaremos hasta donde sea posible por el verdadero adelanto de nuestra patria y particularmente del campesinado costarricense.

Aprovechamos la ocasión para manifestarles nuestro aplauso y buen apretón de manos a todos los

del Consejo Nacional de la Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos.

(f.) Alcides Sotela Gómez,

## LOS ALCANCES...

(Viene de la página 1a)  
"Frente Popular" y que el P. C. chileno forma parte de él. Sin embargo, lo ocurrido no tiene nada de contradictorio. Y vamos a explicar por qué:

El "Frente Popular" ganó las últimas elecciones presidenciales y llevó a Aguirre Cerda al poder. Pero la mayoría lograda en las elecciones no le permitió obtener la mayoría en el parlamento, debido a que allí, como aquí, éste se renueva por mitades. En consecuencia, desde que gobierna, Aguirre Cerda lo ha hecho contando con una minoría parlamentaria, lo que ha sido motivo de serias dificultades para la obra administrativa del actual Poder Ejecutivo. Las llamadas "derechas" se han dedicado a sabotear y entorpecer, por todos los medios a su alcance, el programa del "Frente Popular".

Siguiendo la línea anteriormente definida, los partidos reaccionarios de Chile acaban de dar una ley declarando fuera de ley al P. C. Pero este acto ilegal e inconstitucional de la actual mayoría parlamentaria, no será acatado por el Poder Ejecutivo, como muy pronto lo veremos. Naturalmente, cuando esto ocurra las derechas acusarán a Aguirre Cerda de "agente de Moscú" y de estar gobernando fuera de la ley.

## LA UNION CAMPESINA...

(Viene de la Pág. 1a)  
miento y sobre la estructura orgánica que se le está dando al mismo. Luego hizo uso de la palabra el c. Ferreto, quien desarrolló aun más las cuestiones planteadas por el c. Arguedas, insistiendo particularmente en la definición de los objetivos concretos de lucha del movimiento campesino costarricense en la actual etapa de desarrollo de la economía nacional.

Finalmente hizo uso de la palabra el compañero Carlos Luis Villalobos, Secretario Campesino del Comité Seccional de San José, quien declaró que sólo mediante la organización y la más estricta disciplina era posible conducir la lucha hacia la victoria y que era al Comité Provincial que se iba a proceder a elegir inmediatamente, a quien correspondía la responsabilidad de dar organización e imponer disciplina al movimiento en la provincia de San José.

Terminadas las palabras del c. Villalobos, la Asamblea comenzó la discusión de los nombres de los compañeros que debían integrar el Comité Provincial. Dicho organismo quedó integrado en la siguiente forma:

- Presidente: Carlos Luis Villalobos;
- Vicepresidente: Franklin Chacón;
- Tesorero: Francisco Quirós;
- Secretario de Actas y Correspondencia: Matías Serrano;
- Secretario de Propaganda: Arturo Calderón;
- Vocales: Rafael A. Fallas, Domingo Umaña C., Juvenal Meléndez, Miguel Angel Brenes y Amado Rojas.

de combatividad del ejército italiano enseña que la gran nación italiana se apresta a reivindicar sus grandes y gloriosas tradiciones revolucionarias.

# Se invita a los campesinos de la Provincia de CARTAGO

A la ASAMBLEA que se verificará el DOMINGO 8 de Diciembre, a las tres de la tarde, en el SALON DEL PARTIDO COMUNISTA, con el objeto de integrar el Comité Provincial de Cartago de

# "Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos"